

Projet d'implantation du terminal méthanier Rabaska et des infrastructures connexes

Lévis 6211-04-004

## MÉMOIRE À SOUMETTRE AU BAPE POUR APPUYER LE PROJET RABASKA

## Présentation de l'entreprise

Extrudex Aluminium est implantée dans la région de Lévis depuis 13 années. Elle œuvre dans le secteur des métaux\_et produit des extrusions d'aluminium. Elle compte aujourd'hui plus de 70 employés et contribue à l'essor économique de la région, notamment par l'acquisition de nouveaux équipements à la fine pointe de la technologie qui lui permette de faire face à la compétition asiatique de plus en plus présente sur le marché québécois.

Le développement de notre région nous tient particulièrement à cœur. Nous souhaitons toutefois qu'il se fasse dans le respect de l'environnement et qu'il garantisse la sécurité de ses habitants. À la lumière de annonces faites dans les médias et des études disponibles, nous constatons que les promoteurs du projet Rabaska partagent les mêmes préoccupations économiques, sociales et environnementales.

Rappelons ici quelques éléments du projet allant dans ce sens :

- Création d'emplois : création de 3 460 emplois directs et indirects, dont 70 emplois directs permanents;
- Développement de nouvelles technologies : ententes éventuelles avec le Cégep Lévis-Lauzon et l'université du Québec à Rimouski Campus de Lévis pour la mise en place d'une chaire d'études;
- Sécurité et environnement : installation de réservoirs à double parois, bassins de rétention d'une hauteur supérieure à la norme requise, utilisation de méthaniers à double coques, zone d'exclusion de 400 m autour des réservoirs et de 500 m autour des méthaniers à quai;

C'est pourquoi nous désirons appuyer le consortium composé de Gaz Métro, Gaz de France et Enbridge, dont l'expertise cumulée nous semble appropriée et dont les récents efforts de transparence et d'ajustement nous semblent aller dans la bonne direction, pour que le projet Rabaska voit le jour à Lévis dans les meilleurs délais.



## Notre intérêt pour le projet

Mais nos considérations ne sont pas qu'environnementales et sociales. L'impact économique du projet sur notre positionnement à l'échelle nationale est très important. Nous utilisons actuellement le gaz naturel comme source d'énergie à 60%. Toutefois, le fait que nous soyons situés à la fin du réseau de distribution et que nous n'ayons accès qu'à une seule source d'approvisionnement (l'Ouest canadien) nous fragilisent en contribuant à maintenir les coûts élevés et en freinant nos efforts de diversification de nos sources d'approvisionnement énergétiques.

La disponibilité du gaz naturel liquéfié à proximité et à moindre coût améliorerait le positionnement de notre entreprise sur le marché national en rendant notre approvisionnement énergétique plus sécuritaire et plus stable et en nous permettant un meilleur contrôle de la croissance de nos coûts d'énergie. De plus considérant que le gaz naturel est le combustible fossile le plus propre, nous croyons qu'il est souhaitable d'en augmenter la consommation au détriment du mazout et du charbon afin d'améliorer notre performance quant au contrôle de nos émissions de gaz à effet de serre. Enfin, le fait que la Ville de Lévis percevrait par de projet des taxes municipales d'au moins 7 M\$ par an favoriserait certainement l'installation d'infrastructures essentielles à notre développement, en plus de contribuer à un meilleur contrôle de la croissance de nos charges municipales.

Ceci étant dit, nous considérons que le projet Rabaska mérite notre appui puisqu'il constitue un levier important pour le développement de notre région, et aussi parce qu'il sécurisera notre approvisionnement de gaz naturel à long terme.

Mário Fréchette Directeur général

Extrudex Aluminium (Qc) s.e.c.

Fait à Saint-Nicolas ce 22 janvier 2006.